

CAJUS en Unidades: proyectos desarrollados en 2023 y acciones futuras



Cajus en Unidades nació durante la pandemia en un contexto de crisis carcelaria para atender situaciones críticas. Sus acciones se encuadran en los ejes de Acceso a la Justicia según colectivos especialmente vulnerables definidos en las Reglas de Brasilia. Esta situación impacta directamente en sus grupos familiares, especialmente en las niñeces y sus comunidades de pertenencia.

Los proyectos realizados por el equipo durante el 2023, estuvieron atravesados por objetivos que se desarrollaron estableciendo el trabajo de manera conjunta, colaborativa

y con la comunicación como eje entre los profesionales que se encuentran en un mismo Complejo, abordando las Unidades que lo integran.

Para este nuevo año de trabajo, el equipo planteó entre sus objetivos la posibilidad de instituir el Proyecto de Pre ingreso en las Unidades de base y Complejos Penitenciarios y la elaboración de un Proyecto de Ingreso de las personas privadas de su libertad al Sistema Penitenciario para brindar información del establecimiento penitenciario, la institución y sus áreas y el proceso penal.

[Leer más](#)

La DPAJYAV participó de las actividades del parador ReCrea

Estuvimos en el parador de ReCrea en Mar del Plata, un balneario público y gratuito que tiene la intención de acercar las políticas del Estado Bonaerense y brindar un servicio de calidad a las familias que residen en la localidad y a las que pasan la temporada de verano en esta ciudad.

El encuentro contó con la presencia del Ministro, Juan Martín Mena y la participación de los equipos de la Subsecretaría de Derechos Humanos, de la Subsecretaría de Política Criminal y de la Subsecretaría de Justicia, de la cual formamos parte. En representación de esta Dirección Provincial estuvo la Directora de los Centros Descentralizados del Gran Buenos Aires, Rocío Barbero, en compañía de las trabajadoras Pilar Rondinelli y Ailén Bascopé.

El operativo fue durante el fin de semana del 3 y 4 de febrero, de 11:00 a 20:00 hs, y durante la jornada se brindaron propuestas sobre derechos, acceso a la justicia, violencias en entornos digitales y grooming a las familias que se acercaron durante todo el fin de semana.

En el parador, participamos de las acciones lúdicas para niños, niñas y adolescentes con el fin de prevenir posibles situaciones de grooming y violencia por razones de género en entornos digitales, promoviendo un uso seguro



y cuidado de los entornos digitales desde una perspectiva de derechos y se promovió el acceso a la justicia, brindando orientación y asistencia en caso de detectarse la vulneración de derechos o encontrar obstáculos para el acceso efectivo.



El CAJUS de Punta Indio participó de un taller de capacitación sobre la Promoción del buen trato a niñas, niños y adolescentes



La jornada estuvo a cargo del equipo interdisciplinario del Organismo Provincial de Niñez y Adolescencia y tuvo como objetivo trabajar sobre la sensibilización de la temática, la visibilización de la violencia, la historia de las representaciones sociales de las niñeces y juventudes y la problematización de las modalidades vinculares.

Además del equipo CAJUS de Punta Indio, conformado por las trabajadoras Claudia Di Marco y Amaral Regiane Franca, participaron del encuentro autoridades municipales, directivos del Hogar San Isidro Labrador, integrantes del programa Envión, representantes del Sedronar, del Servicio Local, de la unidad de desarrollo infantil, representantes de la ayudantía Fiscal de Punta Indio, de la Unidad Sanitaria Manuel Ferradas y docentes de la localidad.

El CAJUS de Mar del Plata, participó de la primera Mesa Local de la ciudad

Con la participación de representantes de la Dirección de Políticas de Género de la Municipalidad, autoridades de la Comisaría de la Mujer, Patronato de Liberados y del Centro de Apoyo a la Mujer Maltratada, se llevó a cabo el primer encuentro de la Mesa Local de Mar del Plata.

Este dispositivo tiene como objetivo trabajar articuladamente diversas situaciones que están vinculadas con la temática de violencia género. En esta primera instancia se presentaron los espacios participantes y se acordó la realización de extender la invitación a fiscalías y organismos de Salud. Se proyectaron también futuras actividades conjuntas y se propuso que cada espacio socialice casos testigos para trabajar en conjunto.

El equipo de Mar del Plata, trabaja activamente desde el año 2009 y está conformado por la trabajadora Mónica Di Mauro, la Licenciada en Psicología Florencia Novello, el Doctor Patricio Horn y la Licenciada en Trabajo Social María Luz Muñiz. Durante el año 2023 han abordado 14 acompañamientos a víctimas de violencia por razones de género.